

## PRESSEMITTEILUNG

# : Am 17. September geben die unter 18-Jährigen ihre Stimme bei der U18-Bundestagswahl ab

**Die bundesweite Jugendwahl zur Bundestagswahl 2021 findet in diesem Jahr am 17. September 2021 statt. Auch in Hessen können Kinder und Jugendliche unter 18 Jahren neun Tage vor der regulären Bundestagswahl ihre Stimme in 85 (Stand 13. September 2021) verschiedenen Wahllokalen abgeben. Wahllokale können noch angemeldet werden.**

**Wiesbaden, 13. September 2021.** Kinder und Jugendliche sind nicht nur von politischen Entscheidungen betroffen, vielmehr haben sie eine Meinung zu zahlreichen politischen Themen. Mit der U18-Bundestagswahl können diese Meinungen zum Ausdruck gebracht werden. Von vielen verschiedenen Akteur\_innen wurden im Vorfeld Wahllokale angemeldet: In Jugendverbänden, Jugendzentren oder in Schulen haben Kinder und Jugendliche die Möglichkeit ihre Stimme abzugeben. Wählen dürfen alle unter 18 Jahren, die sich in Deutschland aufhalten. Angemeldete Wahllokale sind unter [www.u18.org](http://www.u18.org) zu finden.

Als Landeskoordinierungsstelle begleitet der Hessische Jugendring die U18-Bundestagswahl in Hessen. „Wir freuen uns, dass die Zahl der angemeldeten Wahllokale im Vergleich zu 2017 noch einmal angestiegen ist. Damit zeigen junge Menschen in Hessen, dass sie sich mit den parlamentarischen Institutionen auseinandersetzen und gesellschaftliche Fragestellungen, die auch ihre aktuelle und zukünftige Lebenswelt mitbestimmen, gemeinsam diskutieren“, so Mario Machalet, Vorsitzender des Hessischen Jugendrings. In zahlreichen Aktivitäten zur politischen Bildung im Vorfeld der Wahl können sich Kinder und Jugendliche mit den aktuellen Wahlprogrammen auseinandersetzen, Fragen stellen und sich eine eigene Meinung bilden. „Die U18-Wahl trägt bei den Teilnehmenden zu einer selbstbestimmten Meinungsbildung bei und bringt ihren politischen Mitgestaltungswillen zum Ausdruck“, erklärt Mario Machalet.

Bislang sind landesweit 85 Wahllokale registriert. Weitere Wahllokale können auf [www.u18.org](http://www.u18.org) angemeldet werden. Um die Wahl bei sich im Jugendverband, im Jugendzentrum oder an der Schule durchzuführen werden Wahlraum, Wahlkabine und Wahlurne benötigt. Alle Informationen zur Wahl, aber auch Material für die Planung und Durchführung von Veranstaltungen oder Diskussionsrunden können auf der U18-Website abgerufen werden.

Getragen und organisiert wird die U18-Wahl vom Deutschen Kinderhilfswerk, vom Deutschen Bundesjugendring (DBJR), den Landesjugendringen, Jugendverbänden und dem Berliner U18-Netzwerk. Die Koordination liegt beim DBJR. Das Projekt wird vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und von der Bundeszentrale für Politische Bildung gefördert.

**Allgemeine Informationen und Bildmaterial finden Sie auf [www.u18.org](http://www.u18.org).**

**Ca. 2600 Zeichen**

## Pressekontakt

### Sophie Barth

#### Referentin für politische Bildung und Öffentlichkeitsarbeit

Hessischer Jugendring  
Schiersteiner Straße 31-33  
65187 Wiesbaden

[www.hessischer-jugendring.de](http://www.hessischer-jugendring.de)

[Website](#) | [Facebook](#) | [Newsletter](#)

Im Hessischen Jugendring haben sich 31 landesweit aktive Jugendorganisationen zu einer Arbeitsgemeinschaft zusammengeschlossen. Alle relevanten Jugendorganisationen sind vertreten: So unterschiedlich die Verbandsprofile und Inhalte sind – wichtig ist uns, sich auf gemeinsame Positionen zu verständigen und im Sinne von Kindern und Jugendlichen mit einer Stimme zu sprechen. Über eine Million Kinder und Jugendliche in Hessen sind Mitglied in Jugendorganisationen und -verbänden. Mehr als 75.000 junge Menschen engagieren sich ehrenamtlich und freiwillig in der Kinder- und Jugendarbeit. Kinder und Jugendliche entscheiden selbst, wie sie arbeiten, welche Themen sie angehen und was wann und wo geschieht (Prinzipien der Selbstbestimmung und Selbstorganisation).